

“Hay muchas voces” por escuchar para afianzar la elección del Poder Judicial

Morena en el Senado incluye a la oposición y hasta a la OEA

GEORGINA SALDIERNA

La elección judicial llegó para darse, pero hay muchas voces por escuchar sobre cómo fortalecer el proceso. Entre ellas se encuentran el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral, la oposición y la Organización de los Estados Americanos (OEA), dijo ayer el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña (Morena).

Entre los aspectos a revisar de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), expresó, está el momento en que debe efectuarse el segundo proceso, pues originalmente se pensó que empatarlo con los comicios constitucionales permite más participación de los ciudadanos.

Sin embargo, señaló que también serían varias boletas a manejar. Por ejemplo, expuso que el pasado primero de junio, en Tamaulipas la ciudadanía sufragó por 20 candidatos locales y las seis boletas federales.

En conferencia de prensa, el morenista confirmó que el próximo viernes, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión convocará a un periodo extraordinario de



sesiones, a efectuarse en la última semana de junio, dado que hay trabajo legislativo por desahogar.

Adelantó que no buscará reelegirse en la presidencia de la mesa directiva del Senado y esperará lo que decida su grupo parlamentario sobre el asunto. Aunque formalmente su gestión concluye el último día de agosto, para regresar a su escaño, informó que dejará su oficina a mediados de ese mes.

Sobre la reforma al PJF, expuso que a pesar de la mala fe de la OEA, habrá que revisar qué plantea que pueda mejorarse. También hay que escuchar los argumentos tanto de los consejeros del INE que votaron en contra de validar los comicios judiciales como de los que sufragaron en favor, y ponderarlos. “Hay mu-

▲ Bernardo Bátiz recibe de Guadalupe Taddei su constancia de mayoría para magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial.
Foto Cuartoscuro

chas voces por escuchar, a la oposición misma, a la gente, sobre cómo fortalecer” el proceso, añadió.

Admitió no saber qué vaya a resolver el partido, pero “creo que vamos a escuchar muchas voces”.

A la pregunta de si hay tiempo de hacer reformas antes de la elección de 2027, dijo que si fuera necesario, sí.

Por otra parte, hizo votos para que le “vaya muy bien” a la presidenta Claudia Sheinbaum en la reunión del G-7 en Canadá.